

Sowjetunion und der anderen sozialistischen Länder, die immer machtvolleren Kämpfe der Volksmassen in den kapitalistischen Ländern und die Fortschritte der nationalrevolutionären Befreiungsbewegung. Charakteristisch für unsere Zeit ist das wachsende Streben der kommunistischen und Arbeiterparteien zur Festigung ihrer Reihen auf der Grundlage des Marxismus-Leninismus! Die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands war, ist und wird auch in Zukunft immer bestrebt sein, zu diesem Prozeß des Zusammenschlusses der kommunistischen Weltbewegung ihren Beitrag zu leisten.

Genossinnen und Genossen!

In der kommunistischen Bewegung kennen wir weder führende noch geführte Parteien. Doch die Kommunisten der ganzen Welt wissen, daß die Geschichte der Partei Lenins, der Kommunistischen Partei der Sowjetunion, die Rolle des Pioniers des Menschheitsfortschritts, der Avantgarde der internationalen Bewegung zugewiesen hat.

Die Kommunistische Partei der Sowjetunion hat als erste Partei die Arbeiterklasse und die Bauern eines Landes zum Siege über Kapitalismus und Imperialismus geführt und damit in der Geschichte der Menschheit die historische Wende zum Sozialismus eingeleitet. Sie hat als erste unter ungeheuren Schwierigkeiten die sozialistische Gesellschaft errichtet. Sie hat das Sowjetvolk im Großen Vaterländischen Krieg zum Siege über die stärkste Militärmaschine des Imperialismus geführt. Schon diese geschichtlichen Leistungen würden die hervorragende Rolle der Kommunistischen Partei der Sowjetunion innerhalb der kommunistischen Weltbewegung rechtfertigen.

Aber heute geht es ja um viel mehr! Mit dem Aufbau der materiell-technischen Basis des Kommunismus nimmt die Pionierrolle der Sowjetunion gesetzmäßig zu. Das Sowjetvolk gestaltet heute auf einer neuen Basis, mit den Potenzen des mächtigsten sozialistischen Industriestaates immer überzeugender und allgemeingültiger das Bild der neuen, kommunistischen Gesellschaft für alle Völker.

Die Sowjetunion ist und bleibt das Land mit der fortschrittlichsten Gesellschaftsordnung in der Welt. Sie ist und bleibt das